

Syndicat CGT de la Région NORMANDIE, Site de Rouen 5, rue Schuman CS 21129, 76 174 Rouen Cedex

Téléphone : 02 35 52 31 25

Site de Caen Abbaye aux dames place Reine Mathilde BP 523 14 035 Caen

<u>syndicategtern@gmail.com</u> www.cgtern.fr

Comité social territorial du 30 mai 2024

Déclaration préalable de la CGT CRN.

Madame la Présidente, Mesdames et messieurs les élus(e).

Cette année nous fêtons les 80 ans d'une liberté retrouvée.

Cette liberté elle a vu le jour, un matin de juin sur notre territoire de Normandie. Le bruit des bottes sur les pavés, la répression antisyndicale qu'a notamment subie la CGT dès 1939, la soumission des peuples ou la volonté de les faire définitivement disparaitre sont encore dans les mémoires.

Pour exemple, Le 22 octobre 1941, 48 otages seront fusillés parmi eux, 7 grands dirigeants de la fédération CGT. Ils seront désignés par le Ministre de l'Intérieur de Vichy, **Pucheu**, "serviteur zélé du cartel patronal des maîtres des forges". Se souvenir de ces fusillés c'est permettre à toutes et à tous de réfléchir et de tirer des enseignements de leur engagement et des valeurs qu'ils défendirent.

En juin 2024 des élections européennes vont avoir lieu et l'inquiétude demeure. La crise que nous traversons aujourd'hui vient à nouveau nourrir la peur, la xénophobie, le racisme. Des idéologies de haine et de rejet de l'autre que les sacrifices d'il y a 80 ans auraient dû à jamais terrasser.

La CGT le réaffirme :

Aux constats des événements d'actualité, le devoir de mémoire nous oblige. Il nous montre l'importance de ne pas oublier. L'importance de se battre contre toutes celles et ceux qui osent manipuler les peuples par tous les moyens, et notamment en utilisant les outils de la démocratie elle-même.

Parlons démocratie : Qu'en est-il véritablement du dialogue social dans notre collectivité ?

Pour l'administration régionale, il s'agit juste de quantifier un nombre de rencontres avec les syndicats des personnels pour justifier que ce dialogue a bien lieu.

Mais qu'en est-il véritablement de la qualité des échanges ?

Partageons ensemble ce constat malheureux : Aucune négociation n'est possible. Bien évidement nous l'avons compris, la finalité de ces diverses réunions est déjà actée avant même qu'elles aient lieu. Leurs buts et leurs objectifs sont dès lors orchestrés à l'avance.

Ces réunions ne sont, en fait, que des tâches à accomplir pour et par l'administration régionale qui consiste à « rouler les syndicats dans la farine » au travers eux ce sont les agents que l'on méprise. Dans sa propagande

l'administration chiffres ces entrevues et s'en félicite. Mais, elle occulte sciemment la mauvaise qualité dans la mise en œuvre l'exercice du dialogue social.

Ces « holdups démocratiques » conditionnent -bien évidement- nos engagements sociaux à tous les niveaux du territoire. Nous vivons une époque troublée où toutes et tous cherchons le repère nécessaire pour une vie bonne.

Malheureusement, tous les indicateurs démontrent que les inégalités sociales sont plus que marquées. Toutes les classes sociales sont atteintes sauf, celles -bien entendu- des plus riches. Et les politiques menées participent à ce déclin.

Dans notre beau pays la démocratie vacille de plus en plus. Mais, sa flamme en son flambeau n'est pas éteinte. La CGT s'y tient. N'en déplaise, elle a toujours été un contrepouvoir quand celui-ci s'obstine à laminer les plus faibles.

Et pour terminer revenons sur l'anecdote du moment. Vous l'aurez compris, nous parlons ici du festival de Cannes, de son tapis rouge, de son défilé de stars et du crépitement des flashs... Qui pourrait se douter que derrière la clinquante vitrine de la manifestation la plus prestigieuse du septième art se cache une tout autre histoire?

En 1946 au lendemain du conflit mondial la première édition eut véritablement lieu. Dans cette période le souffle et les espoirs de la Libération se ressentent jusque dans le palmarès où figure en haute place La Bataille du rail de René Clément, hymne à la Résistance cheminote produit par une coopérative ouvrière fondée par la CGT.

Pour cette grande histoire, La CGT vous invite toutes et tous à la lecture du livre de Tangui PERRON paru le 19 avril 2024 aux éditions de l'atelier, au titre de :

« Tapis rouge et lutte des classes »

Madame La Présidente, Mesdames et Messieurs les élus(e) compter sur la CGT pour que la démocratie fonctionne afin que l'humain soit au centre de toutes décisions. Ainsi, la CGT-CRN s'impose comme le rempart démocratique au sein de la Région Normandie.